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　今回は、曽於市内 24 校区（地区）公民館のそれぞれの地域の特色を折り込んだ公民館行事の事業内容紹介
の最終回、地域の住民が「このまちに住んでよかった」と誇れる故郷をつくるとともに、地域から、たくさ
んの人に情報を発信し地域の活性化を図る目的で、平成 22 年度事業報告から掲載しております。
　なお、各公民館が曽於市内の何処に位置するのか、地図に掲載してありますので、ご確認下さい。

『共生・協働』でまちづくり　vol.41

⑰【 岩北校区公民館 】
公民館長　大　野　信　一　　自治会数　14

【平成23年主な行事予定】
・小学校との合同運動会
・敬老会
・地域清掃活動
　平成22年度の行事は、
５月と９月にボランティ
ア活動として、岩北小学
校・地区公民館周辺市道
の清掃を行いました。小

学生25名、大人55名計80名の人達がボランティア活動に参
加しました。９月には、岩北小学校の運動会を盛り上げる
為、校区公民館も合同運動会を行いました。参加者は、約
300名となり、宝探しや玉入れ等色々な種目に参加し、大
会を盛り上げる事に貢献出来たと思います。11月には、敬
老会を行い70名の方をお招きしてグラウンドゴルフ大会を
開催し、みんなで楽しくプレーをしました。その後、岩北
小学校の児童による学習発表会を参観し、宴に入り、焼酎
を酌み交わしコミュニケーションをとりながら地域のみな
さんと交流を深めました。

⑱　【 諏訪校区公民館 】
公民館長　戸　高　俊　信　　自治会数　24

【平成23年主な行事予定】
・�小学校周辺の道路の美化
清掃活動

・�ふれあいグラウンドゴル
フ大会

・ふるさと祭り・そば作り
　平成22年度の諏訪校区
公民館の活動は、諏訪校区
ふるさとまつりとグラウン

ドゴルフ大会をおこないました。12月５日に行われたふるさ
とまつり準備段階として、ふれあい食事会の食材のカラ芋を
11月7日に諏訪小学校の子供達が収穫しました。同じ日に、
諏訪小学校のイルミネーションの準備も行い、小学校の校舎
に飾り付けをしました。グランドゴルフ大会には高齢者・小
学生・幼児・一般成人の総勢650名の参加があり、ふれあい
食事会では、そば・いもスティック・おにぎりがふるまわれ
ました。昼からは、ボランティア活動として地区交通安全協
会役員・小学生・高齢者・公民館役員で学校周辺の道路のゴ
ミ拾いを行いました。ステージイベントとして、諏訪幼児学
園の踊り・諏訪小学校児童のダンス・光神小学校児童の友情
出演・諏訪小学校職員による演奏・メセナ楽団の演奏・一般
参加のＴwin．Styleのダンスを堪能しました。点灯式の前に
諏訪太鼓の披露があり、その頃には辺りも暗くなり、小学6
年生を中心にクリスマスへ向けてのイルミネーションのカウ
ントダウンを行い、点灯式を行いました。今年度も数多くの
行事の中で、地域とのコミュニケーションの輪が広がる事を
願っています。

⑲【 恒吉校区公民館 】
公民館長　重　村　芳　文　　自治会数　19

【平成23年主な行事予定】
・校区夏祭り
・�校区・小学校合同運動会
・�校区グラウンドゴルフ
大会
・地区館清掃
・�生涯学習まちづくり推
進事業
・�女性部美化活動及びリ
サイクル活動

　例年、各自治会長と役員全員で地区館の清掃を年間を通
して行っています。9月には、恒吉小学校との合同運動会
を行いました。口蹄疫の影響等もあり参加者の数が心配
され、校区としましては、多くの校区民の方に参加を呼び
かけるとともに、初めての試みでしたが運動会へ参加され
る方へ１戸当たり１つお弁当を提供して参加者を募りまし
た。地域の皆さんにも３種目の競技に参加してもらい、応
援にも熱が入り、楽しい一日となりました。２月には、生
涯学習まちづくり推進事業という内容等も一部含んだ形で
校区民祭を行いました。青年団の演技や舞踊の披露、市の
親子弥五郎太鼓「絆」に参加して頂き、大変盛り上がりま
した。参加された300名の方が、笑顔の絶えない日となり
ました。青年団のみなさんには朝から夕方まで協力して頂
き大変有り難かった事に加え、若者達の姿を見て、子供達
が地元を愛し、自分も地元に残り地域の行事や活性化に協
力したいと思ってくれるのではないかと嬉しく思いまし
た。

⑳【 月野校区公民館 】
公民館長　橋　元　孝　一　　自治会数　25

【平成23年主な行事予定】
・六月灯
・合同運動会
・行政と語る会
　月野校区では、月野小
学校グラウンドにおい
て、9月26日に合同運動会
に参加しました。延べ409
人の参加を頂き、プログ

ラム10種目において、校区民の方々が参加のもと、運動会を
盛り上げてくださいました。豊かな自然の中で、子供達の成
長を地域住民の方々が温かく見守ってくださっています。地
域の皆さんと小学校が連携をとり、地域全体で子ども達の育
成に取り組んでいます。子ども達と地域の方々や高齢者等、
異年齢の皆さんが交流することで、地域の絆を感じていま
す。地域の中で健やかに、健全に、成長する子供達をこれか
らも見守っていきたいと思います。
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㉑【 高岡校区公民館 】
公民館長　新　田　　愛　吉　　自治会数　10

【平成23年主な行事予定】
・いちょうの木コンサート事業
・知新館事業
・校区卓球大会
　高岡地区公民館では、毎年、校区
卓球大会・合同運動会参加・イチョ
ウの木コンサート・グラウンドゴル

フ大会・夏休みを利用した知新館事業を行っています。校区卓球大会
は、児童・生徒及び一般を対象とした卓球大会を開催することによっ
て、校区民の体力向上に資すると共に融和を図るために実施していま
す。知新館事業は、夏休みの一週間午前９時～正午まで、高岡地区公
民館において、児童を対象に、学習・運動・陶芸教室・水泳教室を
行っています。イチョウの木コンサートは、校庭のイチョウの木の下
で、子ども太鼓や鬼神太鼓、幼児学園の発表やその他演奏者を招いて
コンサートを行います。子供も大人も夏休みで帰省している人達がイ
チョウの木の下で音楽に包まれながら楽しいひとときを過ごします。
終盤には、抽選会を行いますが、これがまた、燃えます。みんな息を
ひそめ、司会者の読み上げる番号に集中します。会場が一つになる瞬
間です。昨年は、口蹄疫の発生により体育館でミニミニコンサートと
なりましたが、毎年、校庭のイチョウの木の下で開催しています。本
年度は、すでに終わってしまいましたが、来年度は、是非、いらして
下さい。曽於市内のみなさまのお越しをお待ちしております。

㉒【 岩南校区公民館 】
公民館長　片　田　昭　一　自治会数　7

【平成23年主な行事予定】
・校区公民館大運動会
　平成22年度の岩南
校区公民館活動は、
７月にふるさと美化活
動を行いました。午前
６時に集合し、マイン
ドロード清掃後、各自

治会においてごみ拾い等を行いました。早朝からに
もかかわらず、小学生を含め多数の参加がありまし
た。10月には、岩南校区公民館大運動会に参加しま
した。小学校の校庭には、300名もの人が集まり、
高齢者の方にも参加して頂ける種目を考え、多くの
方に参加してもらいました。昼食時間を利用して、
輪光無量寿園職員の皆さんによる踊りや岩崎小百合
エアロビクスダンス総勢40名が参加。また、前畑
祐之介オンステージや地元有志による馬踊りも行わ
れ、昼食時間も楽しめる工夫をしました。三世代が
同じグラウンドに立ち、秋晴れの中、楽しく体力作
りを行えたと思います。

㉔【 大隅南校区公民館 】
公民館長　吉　田　辰　夫　　自治会数　17

【平成23年主な行事予定】
・大隅南校区合同運動会
・ナイターグラウンドゴルフ大会
・校区振興祭
　平成22年度の大隅南校区公民館
の活動は、校区運動会と福祉まつ
り・大隅南小学校記念祝賀会のお
手伝いを行いました。校区運動会

は、年々児童数の減少する小学校の運動会を盛り上げる為に参加し
ていますが、350人の校区民が一同に集い、体力作りを行いながら交
流が出来たと思います。福祉まつりでは、長寿を祝い、校区福祉協
議会とタイアップして、芸能披露等を行いました。参加者は、記念
品をもらい、芸能披露を見ながら毎日元気に過ごせる事に感謝して
いると話されていました。平成22年度は、大隅南小学校創立50周年
であり、記念祝賀会に参加しました。校区民の方は、ＯＢでもあるこ
とから協力団体としての参加となり、式典に参加しました。参加者
300名で、小学校児童の歌や踊りの発表があり、創立50周年の歴史
を語らいながら楽しく交流を図りました。

㉓【 檍校区公民館 】
公民館長　大　休　寺　　茂　　　自治会数　23
【平成23年主な行事予定】・地引き網体験　　・敬老会　　・いきいき元気あおき祭り
・校区グラウンドゴルフ大会　　・クリーン活動
　平成22年の檍校区公民館の活動は、口蹄疫の為、例年行われている行事は出来ません
でしたが、敬老会と校区グラウンドゴルフ大会を行いました。9月19日に実行委員と中学
生・高校生のボランティアの協力のもと、会場設営や敬老会を行いました。幼児学園の園
児や小学生は出演者として参加し、敬老会を盛り上げてくれました。開催翌日は、自治会
長さんや高校生3名中学生15名により後片付けをしてもらいました。行事を行う上で設営

準備も大変ですが、片付けが終了したことで、行事の終了だと思います。このような環境の中で育つ子供達は、最後までや
り遂げる姿勢を学ぶと同時に、協力する事の大切さを知ると思います。地域の大人達が、行動を示す事で、伝統に協力する
心も継承されていくと考えています。12月12日には、150名の参加によりグラウンドゴルフ大会を行いました。今年は、多
くの行事の中で、地域の親睦を深めたいと思います。


